

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MADRID

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, num. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs., Prev. 10, Estranj. y Ul. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, num. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIV.—NUM. 1.227 DE LA MANANA. MADRID.—SABADO 26 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* no publica ayer ningún real decreto.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 4,900 rs. anuales, que, como compartidos de la que figura en el presupuesto de gastos al número 66, artículo 3.º, cap. 31 de la sección 4.ª, perciben los herederos de doña María Antonia de Arriaga.

Se ha confirmado en los mandos de las cañoneras de hélice *Mindoro*, *Luzon*, *Tribes* y *Samar*, á los tenientes de navío D. Benigno Acebal y Cifuentes, D. José Osteret y Godos, D. Mariano Balbiani y Tribes y D. Bráulio Montojo; y se ha conferido los mandos de los buques de igual clase *Mindanao*, *Paagua*, *Cebu* y *Calamianes* á los oficiales de la misma graduacion D. Manuel de Bustillo y Perey, D. Santiago Patero y Mico, D. José Roca y Parra y D. Manuel Sierra y Castro. Para las cañoneras de hélice con máquina de fuerza de 20 caballos, *Jolo*, *Buluan*, *Pampanga*, *Balanginiqui* y *Malan*, han sido nombrados los alféreces de navío D. José Rodríguez Machado y Muñoz, D. Fernando Benjumea y Gilbaja, D. Francisco Patero y Chacon, D. Ricardo Fernandez y Gutierrez de Celis y D. Francisco Carrasco y Guissasola; y de los de igual clase *Maribales*, *Arayal*, *Bojador*, *Abay* y *Faal*, los oficiales de la misma graduacion D. Luis Borja y Salamanca, D. Basilio Lineres y Peñalver, D. Patricio Montojo y Pasaron, don Alvaro de Silva, marqués del Viso y D. Pascual Cervera y Topete.

En el mes de setiembre del corriente año, entraron en el hospital de Nuestra Señora del Carmen, 15 enfermos, fallecieron 4, salieron 6, quedaron 224. En el de Jesús Nazareno ingresaron 16, fallecieron 5, salieron 4, quedaron 217. En la casa de dementes de Leganés fueron admitidos 2, salió 4, quedaron 153. En el hospital de la Princesa entraron 371, fallecieron 24, salieron 310, quedaron 271. En el Real Colegio Refugio de Valencia, quedaban existentes 15. En el hospital del Rey en Toledo, existían 61. Las cantidades recibidas por la junta general de beneficencia del reino, ascendieron á 340,146 rs. 41 céntos.

Parece que ya está de venta la importante publicacion *Album de la guerra de Africa*, llevada á cabo por el cuerpo de Estado Mayor del ejército. Con este motivo dice *La España* que si la obra completa tiene un verdadero interés para las personas que pueden comprender bien los planes topográficos y los estados, la generalidad estimaria, á no dudarlo, que las vistas litografiadas se vendiesen por separado. Así se conseguiria tambien el poderlas dar á un precio módico, popularizando el recuerdo de una de nuestras glorias contemporáneas, pues prescindiendo de opiniones políticas y de apreciaciones sobre aquellos sucesos, todos estamos interesados en que ese sentimiento nacional se vigoree y se conserve.

Las intrigas políticas arrecian en Turin. El *Pungolo* de Milan anuncia que los señores Farini, Minghetti y Lanza han formado una especie de pacto político solidario, y dirigido á la mayoría del parlamento un programa que tiene por objeto impedir á toda costa la entrada del Sr. Ratazzi en el ministerio y combatir energicamente diversos proyectos de ley que presentará el gobierno.

El señor ministro de Fomento contera en la Universidad el domingo á la una de la tarde el grado de doctor á los señores don Segundo Moret y D. Mariano Vergara, siendo padrino del primero D. Laureano Figuerola y del segundo D. Emilio Castelar.

Anteanoche tuvo lugar en el teatro de Novedades la primera representacion del drama en tres actos y en verso, *El hijo de la Caridad*, el cual fué aplaudido en varias escenas por una parte

del público, siendo llamado al final su autor el Sr. Gutierrez de Alba.

El celebre aerostata Sr. Nadar ha estado á punto de perecer en una ascension verificada dias pasados al anoche en el hipódromo de Paris. Ascendió acompañado del Sr. Godard, pero como la fuerza del gas fuese disminuyendo á causa del frio atmosférico el globo empezó á descender. Los dos viajeros fueron arrojando el lastre que llevaban en la barquilla, pero el lastre se acabó y el globo empezó á descender rápidamente sobre la isla de San Gorman. La perdicion de los viajeros era segura cuando de repente le ocurrió al Sr. Godard arrancar las tablas del fondo de la barquilla y arrojárselas con lo que el descenso del globo disminuyó y se salvaron los aerostatas.

Los dos buques ingleses designados para reforzar la escuadra británica en el golfo de Méjico son el *Centurion* y el *Aboukir* de 90 cañones. El comandante que manda la division naval enabolará su pabellon en el primero de dichos buques.

Los salones de la exposicion de la sociedad de artistas belgas en el palacio d'acal, ha sido visitada últimamente por una numerosa concurrencia que compró bastantes cuadros, figurando notablemente los de los señores Verboekhoven, De Block, Bossuet, Van Awer, Clays, Von Thoren, Verwes, Roclots y Eoramois y muy especialmente una estatua del joven F. B. Van Heston representando un *fauve embriagándose*.

El dia 20 de noviembre próximo, á las doce de la mañana, se celebrará simultaneamente subasta pública en la fábrica cobrera de Jubia y administraciones de Hacienda de la Coruña y principal de aduanas de la provincia de Oviedo (Gijon) con objeto de contratar con arreglo á lo dispuesto en real orden de 11 del corriente, el suministro de carbon de piedra para consumo de la referida cobrera durante el próximo año de 1862, en cantidad de 14,000 quintales próximamente.

Aproximándose ya la época de la celebracion de la nueva exposicion internacional de obras de la industria y de las artes que ha de verificarse en Londres en 1862, la real academia de nobles artes de San Fernando se dirige por medio de la *Gaceta* á todos los artistas españoles, á fin de escitarles á concurrir con sus obras á este honroso certamen. «Consagrado este cuerpo artístico, dice, como lo exige su índole y estatutos, á velar por los intereses de las artes y de los artistas, á conservar vivo el sagrado fuego del genio y el ilustre nombre que en todos tiempos supo conquistarse España en esta linea, creeria faltar á uno de sus mas gratos deberes si no recordase á todos aquellos la solemne ocasion que de nuevo se les presenta para acreditar á los ojos del mundo civilizado que aun vive en España el genio que inspiró las celebradas obras que tanta gloria la conquistaron en los pasados siglos; y que, si bien pudo parecer que se perdía la fecunda semilla esparcida por tantos hombres distinguidos como honraron nuestro suelo en esas épocas brillantes, no fué sino que el invierno de las discordias civiles la atormentó y paralizó».

Asegúrase que D. Ramon Castilla, presidente de la república peruana, ha sido ó mas bien se ha proclamado dictador.

La *Independencia belga* asegura que el emperador Napoleon ha escrito al rey Victor Manuel aconsejándole ponga en perfecto estado de guerra á su ejército para el mes de marzo.

Chiavone ha dirigido á los pueblos de las Dos Sicilias una ardiente proclama fechada en su cuartel general de Sora. El valiente y audaz guerrillero recuerda que por espacio de seis meses

ha defendido la independencia y la libertad de su patria resistiendo todo género de fatigas y pelisros; pero que todas las fuerzas de la Italia esclavizada no han bastado á arrojarle de sus libres montañas, porque la mano del Señor humillaba á los soberbios. Hoy, añade, ya no estoy solo. Los Abruzzos, los Principados, las Pullas, las Calabrias, esos fuertes paises donde empezaron nuestras desgracias, se levantan para heír al opresor extranjero.

Puede calcularse la ferocidad con que se hace la guerra en Nápoles, por los dos hechos siguientes que se refieren en una correspondencia dirigida á uno de nuestros colegas liberales. Los napolitanos cercaron á Ruotz, y despues de hacer salir á las personas que no pertenecian á la milicia nacional, pegaron fuego á la poblacion, pereciendo sobre 500 habitantes. Los piemonteses por su parte incendiaron el dia 15 á Fiori, despues de haber ocupado sus avenidas para que no escapase ni uno solo de sus moradores.

El emperador de Austria, que se encuentra en la actualidad en Cortú, donde tambien se halla la emperatriz con grandes esperanzas de restablecerse completamente de su grave dolencia, visitará antes de volver á Viena á Cataro, Fiume y Pola.

La primera edicion hecha en Paris del libro del Sr. Guizot, *La iglesia y la sociedad cristianas en 1861* se ha agotado en dos dias.

El gobierno inglés ha resuelto la ejecucion de grandes obras de defensa en la isla de Heligoland, en el mar del Norte, á corta distancia de la desembocadura del Elba. Esta isla es de gran importancia bajo el punto de vista político y militar; sus costas son de difícil acceso, y hay en ella dos buenos puertos que pueden dar abrigo á gran número de buques de guerra.

El ayuntamiento de Valladolid ha demandado y llevado á los tribunales, al editor de *El Norte de Castilla*, por suponer que dicho periódico ha inferido injurias á aquella corporacion.

Los estudios para el ferro-carril de Manresa á las minas de San Juan de las Abadesas, han adelantado mucho, y siguen haciéndose por varios ingenieros y auxiliares.

Hasta treinta y cinco escuelas de primeras letras se han creado últimamente en la provincia de Valladolid. No existe pueblo alguno de ella que carezca hoy de esta principal base de la instruccion pública.

Anúnciase en Córdoba la próxima publicacion de un nuevo periódico, titulado *El Progreso*. Con él serán cuatro los diarios con que contará aquella poblacion.

En estos últimos dias se han sentido terremotos en diferentes puntos de la Peninsula. Ademas de los que hemos noticiado, escriben de Adra (Almería), diciendo que el 15 se sintió un temblor de tierra, que repitió al siguiente dia; pero sin ocasionar daño alguno en los edificios.

Al fin el dia 22 se celebró en Lisboa, la misa solemne por el descanso eterno del alma del conde de Cavour. La capilla en que se celebró estaba adornada con banderas portuguesas y sardas. La misa-funcion duró cerca de tres horas y oficiaron el Sr. Abillo Alvarez de Mello capellan del colegio militar, el Sr. Juan Leite Mendes de Almeida prior de la Laorinha y el Sr. Juan Antonio Martins Continho capellan del regimiento de cazadores, núm. 5.º El padre Castello Branco pronunció la oracion fúnebre. Asistieron los ministros, las principales autoridades, algunos periodistas y tambien se veían en el templo algunas señoras.

Se asegura que es falso cuanto se ha dicho sobre la existencia de fiebres malignas en Melgar de Yaso, provincia de

Palencia. Las calenturas únicas que algunos vecinos padecen son las intermitentes que son comunes por este tiempo en aquel pueblo.

En Oporto se trata de organizar una sociedad con el título de *Sociedad protectora del teatro nacional portuense*.

Es cada dia mayor el movimiento minero que se observa en Córdoba, para denunciar y pedir nuevas demarcaciones en la cuenca carbonifera de Belmez y Espiel. Pasan de doscientas las pertenencias que por los ingenieros del ramo se han reconocido en pocos dias y es aun mayor el número de las que están por reconocer.

Ha llamado la atencion en Valencia, y los periódicos de la poblacion hacen grandes encomios, un cuadro caligráfico debido á la pluma del Sr. Llibrer y Sorli, cuya obra está dedicada al duque de Tetuan, vencedor en Africa. El autor de tan delicado trabajo se propone venir en persona á Madrid para entregarlo al general O'Donnell.

El 21 se embarcó en Cádiz para dirigirse á Canarias, el nuevo capitan general de aquellas islas Sr. Rebagliato.

Ya se han repartido en la provincia de Córdoba los donativos por inundaciones, y están acordadas las bases para el reparto de los préstamos.

Ha regresado á Cataluña, despues de 21 años de emigracion, el mariscal de campo del ejército carlista, D. José Margoret.

En el último banquete con que se obsequió en Barcelona al Sr. Madoz, se brindó por el señor duque de la Victoria, cuyo brindis, acogido por el señor Madoz, encargó que se le transmitiera por telegrafo al general Espartaco. El Sr. Madoz salió de Barcelona el lunes con direccion á esta corte.

Ha regresado á Madrid, procedente de Oviedo, el Sr. Uria, director general de obras públicas.

Parece que en el arsenal del Ferrol se construirá el *Ictineo* de grandes dimensiones, por cuenta del Estado. En Barcelona se pendrá tambien la quilla de otro, que se destinará á la pesca del coral, costeándose en los productos de la suscripcion nacional. El pequeño *Ictineo* que hoy se mece en las aguas de Barcelona, lo regalará el Sr. Monturiol al museo naval para perpetuar la memoria de su descubrimiento.

Dice *El Clamor* que, segun rumores, en el dia de anteaer fué borrado de la nómina de las clases pasivas de palacio, D. Serafin Cano.

El corresponsal en Madrid de un periódico Barcelonés, dice que el duque de Valencia entra, pero entra mal de su grado en la campana legislativa que se prepara, porque en su sentir eran mas seguros otros medios para llegar al fin apetecido que estos medios que han elegido los opositoristas actuales.

Aprovechando unos criminales la ausencia de la Guardia civil del pueblo de Ardanales, provincia de Málaga, se introdujeron el lunes último en la casa de D. Juan Gonzalo Leon, y despues de robarle, le asesinaron, no sin que antes sostuvieran con él una lucha de la que resultó un herido.

El gobernador civil de Valladolid ha adquirido una pequeña cantidad de trigo ruso del llamado *fanfaron*, para repartirla entre algunos agricultores de Castilla, á fin de aclimatar esta semilla, que ha producido en los ensayos verificados en Valencia grandes ventajas, comparado con el trigo comun que en España se recolecta.

La junta provincial de agricultura de Córdoba, ha acordado que en el año de 1863 se verifique una exposicion agrícola é industrial.

Los procuradores de Pezo-Blanco (Córdoba) parece que han acudido en queja á la autoridad, por haberse crei-

do aludidos en un sermón que predicó el párroco, el domingo último, y cuyo sermón anatematizó la conduct de los procuradores que se aprovechan de la tutela y curaduría de menores para medrar con lo que no les pertenece.

El domingo se verificó en Carlagena la primera funcion en que trabajaron la primera actriz doña Salvadora Cairén y el eminente actor D. José Valero. Se puso en escena la comedia en tres actos *Verdades amargas* y la pieza en un acto *Maruja*. En ambas fueron muy aplaudidos.

Dice *La España Médica* que en la isla de Cuba han desplegado la mayor actividad y celo, bajo las órdenes superiores, los individuos y jefes de sanidad militar, apostando todo lo necesario con la mayor inteligencia y prevision, para las eventualidades de la expedicion á Méjico.

El catedrático Bigelow, de Boston, ha descubierto un nuevo anestésico llamado *Kerosoleno*. No es mas que un carburo de hidrógeno. Se dice que tiene todas las ventajas y ninguno de los inconvenientes de los demás anestésicos.

Se puede juzgar de la influencia ejercida en los distritos manufactureros de Inglaterra por la falta de algodón, sabiendo que diez fábricas entre las cuales las hay de las mas importantes, se han cerrado en la ciudad de Stockport y que todo hace creer que las restantes se cerrasen dentro de poco tiempo.

Es tristísimo, es horrible lo ocurrido en Varsovia el dia 16. El administrador de aquella diócesis lo explica rápidamente dirigiéndose al lugar-teniente general Lambert. «Colocado, dice, al frente del clero de esta diócesis, es deber mio someter á la deliberacion de V. E. toda la gravedad del atentado cometido en las iglesias cuando al salir del santo sacrificio se entonaban cantos religiosos aprobados por la iglesia. La casa del Señor rodeada por las tropas; luego dos mil personas detenidas en el interior por espacio de todo un dia y toda una noche sin alimento y sin consideracion á las necesidades que podian experimentar; las puertas del templo derribadas; la casa del Señor invadida durante la noche por soldados armados y con el casco en la cabeza, que descargaban bofetones y culatazos sobre los que se negaban á salir, temerosos de ser inmediatamente presos; estos hechos son una vergüenza para los soldados de un gobierno católico y harian creer en la vuelta de los tiempos de Atila.» El diocesano añade que es imposible reanudar los lazos de confianza entre gobernantes y gobernados y anuncia al lugar-teniente que ha mandado cerrar todas las iglesias de Varsovia, prohibiendo en ellas el culto, unas para que no sean profanadas y otras por haberlo sido. El corresponsal de *la Patrie* se expresa en estos términos: «Despues de haber tenido cerca de duran'e todo el dia 15 á los fieles reunidos en las iglesias de San Juan y los Bernardinos, el 16 á las tres de la mañana los soldados rusos rompieron las puertas y las verjas y se lanzaron sobre los hombres que estaban allí y que se refugiaban al pie de los altares en el coro y en los sótanos. Era horrible el espectáculo: los rusos ahullaban y blasfemaban y herian á culatazas á aquellos desgraciados indefensos. Despues saquearon los altares, rompieron los candelabros, arrancaron los ornamentos sagrados y se apoderaron de todo lo que tenia algun valor.» Puede haber exageracion en este cuadro; hay que tener en cuenta la exasperacion de los soldados rusos, pero aun así, los hechos aparecen gravísimos y sobre manera lamentables.

La pobre mujer que dijimos haberse puesto mala repentinamente en la casa de baños de la Plaza de Isabel II, y haber fallecido en la casa de socorro de la calle de Leganitos, á pocos instantes de ser conducida á ella, se nos

asegura es la misma de que se han ocupado los periódicos como muerta á consecuencia de haber comprendido mal el precepto facultativo que la ordenaba echar en el agua del baño la bebida que tomó antes de introducirse en él.

Los días 27 y 31 del actual, á las tres de la tarde, tendrán lugar en la real Casa de Campo las corridas de caballos dispuestas por la sociedad de Fomento de la cria caballar de España.

En el teatro de Novedades se dispone para ejecutarse en breve el drama en cuatro actos de los Sres. La Rosa Gonzalez y Calvo Asensio, titulado *Fernan Gonzalez*, y está en estudio el del Sr. Zorrilla, *Don Juan Tenorio*.

La administración principal de Hacienda pública invita por disposición de 20 del actual á todos los individuos que componen los gremios de esta capital para que se reúnan en la casa de la Plaza Mayor, números 7 y 9, con el fin de formar las matriculas de la contribucion industrial y de comercio de esta corte para el año de 1862, entendiéndose renuncian á su derecho los que no asistan á esta reunion, que se verificará el día 2: á las diez y media, los almacenistas de tejidos de todas clases; á las once, los de bacalao, drogas, cristal, porcelana quincalla y relojes; á las once y media, los de frutos coloniales; á las doce, los de hierro; á las doce y media, los de aguardiente, licores y vinos; á la una, los fondistas; á la una y media, los mercaderes de joyas; á las dos, los de paños, lienzo y tejidos de seda, lino y algodón; á las dos y media, los de aceite y jabón; á las tres, los almacenistas de fiambrés. El día 4: á las diez y media, los refinadores de azúcar; á las once, los almacenistas de vinos comunes; á las doce, los de coches; á las doce y media, los mercaderes de drogas; á la una, los pasteleros y tenderos de comestibles delicados; á la una y media, los sastres; á las dos, los tenderos al pormenor de ferrería y metales; á las dos y media, los tenderos de ropa blanca, y á las tres los almacenistas de muebles. El día 5: á las diez y media, los almacenistas y tenderos de curtidos; á las once, los de papel; á las once y media, las fondas y restauradores; á las doce, los impresores; á las doce y media, los mercaderes de cachés; á la una, los de relojes; á la una y media, los mercaderes de telas y alfombras; á las dos los paradores y posadas de carruajes; á las dos y media, los tenderos de quincalla al pormenor, y á las tres, los tratantes en carnes y pescados. El día 6: á las diez y media, los abogados; á las once, los agentes de aduanas; á las once y media, los arquitectos; á las doce, los boticarios; á las doce y media, los dueños de casas de huéspedes; á la una, los casulleros; á la una y media, los confiteros; á las dos, los estuferos y chimeneistas; á las dos y media, los constructores de pianos é instrumentos de aire, y á las tres, los destajistas. El día 7: á las diez y media, los ebanistas; á las once, los escribanos de Cámara; á las once y media, los de número y registradores de hipotecas; á las doce, las fábricas y tiendas de abanicos, paraguas, etc.; á las doce y media, los librerías; á la una y media, los médicos; á las dos, los mercaderes de sedas, cintas, etc.; á las dos y media los de velas de esperma, esteáricas, etc.

La sociedad económica matritense ha dispuesto quede abierta la matrícula para el curso de 1861 á 1862 de la cátedra de economía pública hasta el día 29, en cuyo día se inaugurarán las lecciones á las siete de la noche en punto, en su local calle del Turco, número 5, piso segundo.

En la última sesion de la sociedad Económica Matritense continuó el debate del proyecto de colonización peninsular del Sr. D. Camilo Labrador; habiendo tomado parte en la animada discusion que suscitó la de los primeros artículos del proyecto, los señores Malo, Tro y Labrador entre otros, y mañana continuará la de los sucesivos.

Ha sido remitido á la Sociedad Económica Matritense, por su autor el señor D. Ramon de la Sagra, el primer tomo de *Historia económico-política* de la isla de Cuba, como muestra de consideracion, y la corporacion la recibió con sumo aprecio.

Se trabaja activamente para que se instale lo mas pronto posible la silla episcopal en Vitoria. Tenemos motivos para creer que la Bula de ereccion llegará á principios de diciembre próximo, la de preconizacion en abril, y el nuevo prelado se instalará en su diócesis antes de terminar el próximo verano.

El general Elio salió anteaayer de Tetuan para España á bordo del vapor Colon. Debe llegar en breve á Madrid.

Ha sido preso en Villanueva, pueblo de la provincia de Málaga por ser los sentenciados en rebeldía por el consejo de guerra.

Ayer se ha visto ante el consejo de guerra de Málaga la causa formada á consecuencia de los sucesos de Loja á 21 individuos del pueblo de Trabuco.

Corre con crédito la noticia de que el general Cervino va á ser nombrado segundo jefe de Alabarderos; pero se nos figura que aun no es cosa completamente resuelta este nombramiento.

Siguen diciendo los oposicionistas que el Sr. Seijas ha presentado su dimision del cargo de fiscal del Tribunal Supremo de Justicia; pero nosotros podemos asegurar que hasta el mediodía de ayer no se habia presentado tal dimision al señor ministro de Gracia y Justicia.

Pregunta *La Iberia* si el haberse anunciado la emision de los 200 millones en billetes del tesoro en París reconoce por causa el haberse negado á tomar parte en la negociacion algunos bancos provinciales; y nosotros podemos contestar al periódico de los puros que el anuncio en Francia se ha hecho en cumplimiento del deber que tiene todo gobierno de procurar en sus negociaciones las mayores ventajas para el tesoro público; pero que ningun banco provincial se ha negado á tomar parte en la negociacion ni es necesario que acudan capitalistas extranjeros para esta operacion, pues antes de decretarse ya habia ofertas para quedarse con toda la emision á un precio que demostrará el crédito del pais y la confianza que merece á los capitalistas el señor ministro de Hacienda.

Como una prueba del mal estado de las negociaciones con el embajador de Marruecos, dice *El Contemporáneo* de ayer que el largo Consejo de ministros de anteaayer se celebró despues de haber conferenciado con Muley-el-Abbas el Sr. ministro de Estado. Como el Consejo de ministros tuvo lugar antes de la conferencia nos ahorramos desmentir lo dicho por *El Contemporáneo*.

Anteañoche se decia entre los oposicionistas como puede verse en *El Contemporáneo* de ayer, que se habian roto las negociaciones con Marruecos y que el príncipe Muley-el-Abbas habia remitido una comunicacion al Sr. Calderon Colantes participándole su propósito de partir cuanto antes á las playas de Africa en vista de que no se llegaba á una solucion definitiva del negocio que habia venido á tratar. Podemos asegurar competentemente informados que no se ha pasado semejante comunicacion y que el estado de las negociaciones con Marruecos está muy lejos de hacer temer semejante resultado.

Un periódico de oposicion dice que el señor ministro de Fomento ha reclamado del Sr. Salaverria las cantidades necesarias para satisfacer á los contratistas de carreteras, y que no habiéndole facilitado mas que la insignificante suma de 240,000 reales para abonar algo á los contratistas de las de primera clase, han tenido desavenencia. Esta noticia es tan falsa como que van adelantados por el ministerio de Hacienda al de Fomento para obras públicas mas de 20 millones de reales, cuyo adelanto se formalizará por medio de suplementos de crédito, conforme á lo dispuesto en la ley de contabilidad.

no. Ya hemos dicho, con referencia á un periódico de Bilbao, que el Sr. Alguacil, actual obispo de Badajoz, es el que se designa como destinado á ocupar la sede vascongada.

El Supremo Tribunal de Justicia ha dejado establecida en varias sentencias, la jurisprudencia siguiente:

1.º Que tanto la jurisdiccion ordinaria como la de marina son competentes para actuar hasta averiguar si hubo delito y quien ó quienes fuesen sus autores cuando así lo requiera la urgencia y circunstancias del caso.

2.º Que las leyes 5.ª y 6.ª, tit. 16, Partida 7.ª, se refieren á las demandas que se interponen reclamando perjuicios causados por dolo ó engaño y al término en que debe ejecutarse la accion por esta causa; que no puede considerarse infringida ley que se refiera á un punto que no haya sido objeto del litigio; que la ley 2.ª, tit. 16, lib. XI de la Novisima Recopilacion, está esencialmente modificada por la de enjuiciamiento civil; y que los defectos en la forma de redactar la sentencia no son motivo de casacion.

3.º Que no se da recurso de casacion en los incidentes sobre ejecucion de sentencia, con arreglo al núm. 5 del art. 919 de la ley.

4.º Que es requisito indispensable, segun lo dispuesto en el art. 1,051 de la ley, que se haga y acredite el depósito que debe proceder á la remesa de autos al Supremo Tribunal dentro de los diez dias siguientes al de la notificacion de la sentencia en que se admite el recurso; y que trascurrido este término y acusada una rebeldía, procede que se declare desierto el recurso, á no haber mediado algun obstáculo insuperable que impidiera realizacion del acto.

Hoy aparecerá en el *Diario oficial de Avisos* una invitacion de don Juan Manzano á los señores comerciantes de esta corte para que mañana por la noche, á las ocho, se sirvan concurrir al circulo de la Union Mercantil, con el fin de ponerse de acuerdo en la formacion de una randa subterránea que los mismos quieren establecer bajo la direccion de dicho Sr. Manzano, para custodiar las alcantarillas y acometimientos de las casas de aquellos comerciantes que han suserito la solicitud á la espresada autoridad, y al mismo tiempo nombrar una junta que intervenga en los fondos que se recauden. El Sr. Manzano ha sido autorizado para esta convocatoria por el Excmo. señor gobernador civil de la provincia.

Ayer recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**, el primero de los cuales confirma nuestra opinion emitida en la edicion de anteañoche, de que era falsa la noticia de haber estallado una sublevacion en Pesth, á pesar de que anteañoche publicó uno de nuestros colegas un despacho que aparecia espedito en Pesth ayer mismo.

Paris 25.
Es inexacta la noticia de haber estallado turbulencias en Pesth.
Se han presentado algunos casos de fiebre amarilla en la orilla de la ría de Burdeos. Se han tomado todas las medidas de precaucion posibles.

Atenas (sin fecha)
El regicida Dusios ha intentado fugarse de su prision, pero no lo ha conseguido.

Ha llegado á esta corte D. Francisco Gimenez, encargado de entregar al señor ministro de Hacienda una importante especie suscrita por los fabricantes de tejidos de Cataluña, en que despues de consignar esplicitamente la confianza que merece á los esponentes la justificada rectitud del gobierno de S. M., se pide entre otras cosas que se facilite la adquisicion de los algodones hilados desde el número 40 inclusive en adelante. El Sr. Gimenez, concesionario para confeccionar la «Guía fabril é industrial de España», se ha puesto en continuo trato con los fabricantes, y se lisonjea de conocer, lo que conviene á cada una de las diferentes clases que constituyen la industria, en armonia con los intereses generales de la misma.

El *Contemporáneo* dice que la coalicion ha desconcertado al ministerio, y los amigos del gabinete sostienen que la coalicion ha venido á dar fuerza al poder, convenciendo á los hombres imparciales, de que los que se unen

para derribar al ministerio no tendrían fuerza para gobernar aisladamente.

En el distrito de Palma, provincia de Huelva, el gobierno no ha tenido inconveniente en aceptar como su candidato al Sr. Saavedra, por mas que sean varios los contendientes, porque ademas de las cualidades propias que distinguen al Sr. Saavedra, es la persona á quien de antemano se han prestado á votar hombres importantes de todas las opiniones.

Nada importa que sean ó no ciertas las gestiones, que se dicen hechas por los Estados- Unidos, para llevar á cabo la alianza de Francia, España é Inglaterra en la cuestion de Méjico. El tratado es ya una cosa concluida y los gobiernos de Francia é Inglaterra no niegan á España el importante papel que le corresponde en esta cuestion.

Las cuentas de la guerra de Africa presentadas al tribunal superior, son todas las relativas á los años de 1859 y 1860. No era posible presentar mas; así es que cuanto se diga para desvirtuar este acto del gobierno no tendrá fuerza alguna á los ojos de los hombres imparciales.

Pregunta un periódico sino será escludido en la candidatura ministerial para la masa del Congreso, ninguno de los anteriores vice-presidentes y secretarios. Y nosotros podemos responder que no será escludido ninguno de ellos por la voluntad ó el consejo del gobierno.

Ayer se ha celebrado Consejo de ministros en la presidencia, que ha durado desde la una hasta las tres de la tarde.

Ya se han presentado en la direccion general de Obras públicas los planos levantados por el arquitecto Sr. Jareño del edificio proyectado para reunir en un solo local el ministerio de Fomento, el Museo y la Biblioteca nacional. Los planos presentados son magníficos y revelan el indisputable mérito arquitectónico del Sr. Jareño.

El general Elio salió anteaayer de Tetuan para España á bordo del vapor Colon. Debe llegar en breve á Madrid.

Ha sido preso en Villanueva, pueblo de la provincia de Málaga por ser los sentenciados en rebeldía por el consejo de guerra.

Ayer se ha visto ante el consejo de guerra de Málaga la causa formada á consecuencia de los sucesos de Loja á 21 individuos del pueblo de Trabuco.

Corre con crédito la noticia de que el general Cervino va á ser nombrado segundo jefe de Alabarderos; pero se nos figura que aun no es cosa completamente resuelta este nombramiento.

Siguen diciendo los oposicionistas que el Sr. Seijas ha presentado su dimision del cargo de fiscal del Tribunal Supremo de Justicia; pero nosotros podemos asegurar que hasta el mediodía de ayer no se habia presentado tal dimision al señor ministro de Gracia y Justicia.

Pregunta *La Iberia* si el haberse anunciado la emision de los 200 millones en billetes del tesoro en París reconoce por causa el haberse negado á tomar parte en la negociacion algunos bancos provinciales; y nosotros podemos contestar al periódico de los puros que el anuncio en Francia se ha hecho en cumplimiento del deber que tiene todo gobierno de procurar en sus negociaciones las mayores ventajas para el tesoro público; pero que ningun banco provincial se ha negado á tomar parte en la negociacion ni es necesario que acudan capitalistas extranjeros para esta operacion, pues antes de decretarse ya habia ofertas para quedarse con toda la emision á un precio que demostrará el crédito del pais y la confianza que merece á los capitalistas el señor ministro de Hacienda.

Como una prueba del mal estado de las negociaciones con el embajador de Marruecos, dice *El Contemporáneo* de ayer que el largo Consejo de ministros de anteaayer se celebró despues de haber conferenciado con Muley-el-Abbas el Sr. ministro de Estado. Como el Consejo de ministros tuvo lugar antes de la conferencia nos ahorramos desmentir lo dicho por *El Contemporáneo*.

Anteañoche se decia entre los oposicionistas como puede verse en *El Contemporáneo* de ayer, que se habian roto las negociaciones con Marruecos y que el príncipe Muley-el-Abbas habia remitido una comunicacion al Sr. Calderon Colantes participándole su propósito de partir cuanto antes á las playas de Africa en vista de que no se llegaba á una solucion definitiva del negocio que habia venido á tratar. Podemos asegurar competentemente informados que no se ha pasado semejante comunicacion y que el estado de las negociaciones con Marruecos está muy lejos de hacer temer semejante resultado.

Un periódico de oposicion dice que el señor ministro de Fomento ha reclamado del Sr. Salaverria las cantidades necesarias para satisfacer á los contratistas de carreteras, y que no habiéndole facilitado mas que la insignificante suma de 240,000 reales para abonar algo á los contratistas de las de primera clase, han tenido desavenencia. Esta noticia es tan falsa como que van adelantados por el ministerio de Hacienda al de Fomento para obras públicas mas de 20 millones de reales, cuyo adelanto se formalizará por medio de suplementos de crédito, conforme á lo dispuesto en la ley de contabilidad.

Anteaayer por la mañana tuvo lugar en Madrid un importante robo cuyos detalles creemos interesarán á nuestros lectores. Habia en la calle de San Miguel núm. 19, un rico propietario que vive solo en compañía de dos criados de distinto sexo. Este propietario, es el Sr. Lopez. A las siete de la mañana de anteaayer la criada marechó á la compra y el criado que habia sido recibido con informes poco escrupulosos, introdujo en la casa dos á hombres que arrojándose sobre el Sr. Lopez que se hallaba en la cama, le ataron, amenazándole con la muerte sino les entregaba el dinero que poseia y seiscientos mil reales en títulos de la deuda consolidada que habia comprado el día anterior. Uno de los ladrones quiso meter en la boca al Sr. Lopez un grueso nudo, pero desistió de ello ante las súplicas del Sr. Lopez para que no le mortificasen y en cambio de la oferta de entregar cuanto tenia en su casa. Con efecto, los ladrones se apoderaron de una gruesa suma de dinero, de varias alhajas, entre las que figuran relojes y cubiertos y de los seiscientos mil reales de títulos de que hemos hablado antes. Hecho el robo, los ladrones, entre los que debe contarse al criado se ausentaron, dejando al Sr. Lopez atado sobre la cama. Este dió gritos por largo tiempo pidiendo socorro y fué al fin oido por los vecinos que acudieron en su auxilio. Se avisó á la autoridad y empezaron las pesquisas en busca de los criminales. Grandes son las que se han hecho y se hacen empleando activamente el telégrafo y haciendo imposible la negociacion de los títulos robados. Los porteros de la casa están presos é incomunicado, porque habiendo declarado en el primer momento que habian visto salir al criado con un baul lo negaron despues. Los ladrones deben ser *industriales* de nota, pues se dejaron en la casa una palanqueta de hierro de nueva invencion, que sirve por un lado de palanca y por el otro de ganza.

Dice *El Contemporáneo* que el señor Martinez de la Rosa no piensa asistir á la reunion que tengan la mayoría del Congreso para acordar la eleccion de la mesa con el fin de dejar en libertad á los diputados que deseen que ocupe la presidencia del Congreso otro personaje. Ignoramos si el Sr. Martinez de la Rosa ha decidido asistir ó no; pero creemos que no dejará de asistir por lo que dice *El Contemporáneo*, pues hoy está unánime la mayoría en dar sus votos para la presidencia al Sr. Martinez de la Rosa que reúne en sí todas las dotes que forman á un sábio y distinguido hombre de parlamento.

Ayer ha llegado á Madrid con su familia el Sr. D. Pascual Madoz. Su estancia en Cataluña ha sido una verdadera carrera triunfal. Los catalanes han aprovechado con gusto la ocasion de demostrar su gratitud á uno de los mas ardientes y constantes defensores de sus intereses políticos é industriales.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

El general D. Francisco Larrocha ha tomado posesion de la plaza de segundo cabo de la capitanía general de Valencia.

Dicen de la Habana que la situación de la plaza ha mejorado y los valores han subido; pero siempre con la vista en los Estados Unidos, no se restablecerá completamente la confianza hasta que aquellos no se tranquilicen y vuelvan con actividad las transacciones.

Un crimen horrible se ha cometido días pasados en Poitiers (Francia). Parece que hallándose una muchacha soltera en cinta, suplico encarecidamente a su seductor que se casara con ella, petición a que contestó el dándole una cita para un sitio retirado, con objeto, según decía, de facilitar ciertas explicaciones. La muchacha acudió, y el joven la asesinó bárbaramente con un martillo; pero habiendo casualmente la víctima confiado a su madre cuanto la pasaba momentos antes de marchar a caer en el lazo cobardemente tendido, el delito ha sido descubierto.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 1,717 fanegas de trigo de 57 á 64 reales fanega quedando por vender sobre 1286 fanegas. La cebada se vendió de 52 á 55 1/2 y la algarroba á 46.

El general Boville de la Puente, de cuartel en Granada, ha fallecido.

Dicen de la Habana que un buque de nuestra marina de guerra ha capturado á otro negrero con setecientos africanos que trataba de introducir en aquella isla.

Los documentos de la deuda ingresados en el departamento de emisión con anterioridad al año de 1850, cuya cuantía habrá de verificarse en el palio de la dirección el día 28 del mes actual en cumplimiento de lo acordado por la junta, son 175,039 y su importe asciende á la suma de 51,420,848 reales.

La dirección general de instrucción pública ha dado á luz la lista de las obras presentadas en el ministerio de Fomento en los meses de marzo, abril, mayo, junio, julio, agosto y setiembre de 1861 para los efectos de la ley de 10 de julio de 1847 sobre propiedad literaria.

Ha llegado á esta corte el Emmo. señor cardenal arzobispo de Santiago.

En la nueva casa de moneda acaba de acuñarse una gran cantidad de oro en monedas de veinte y de cuarenta reales que se han puesto ya en circulación.

El Sr. D. Zacarías Casaval, autor del folleto *El ministerio y las Cortes*, ha dirigido á *La Epoca* una carta que dicho periódico publica anoche explicando la frase con que califica á la unión liberal, llamándola *rehabilitación del partido moderado*, de modo que no se quiera atribuirle la intención de que ha querido con ella ofender á los progresistas que apoyan el actual orden de cosas, y manifiesta de una manera que no deja duda para que se sospeche de su sinceridad, que para escribir y publicar su folleto no ha recibido inspiración de nadie.

La *Patrie* ha dejado de ser órgano semi-oficial. Su director el Sr. Declamarre, al poner de manifiesto que en el vecino imperio existen ministros, pero no ministerios, voluntades aisladas, pero no un pensamiento común, que reside únicamente en el jefe del Estado, hace notar que las relaciones de la prensa con tal ó cual ministro originan á veces una esposición incompleta del pensamiento gubernamental. La *Patrie* declara que va á ser independiente. Esperábase que la *Independencia belga* aclarará los misterios de estas transformaciones.

Anuncia *Le Temps* de París que el *Constitutionnel* y el *Pais*, periódicos ministeriales, cambian de redactores, pasando Mr. Grandguillot á el *Pais* y entrando en la redacción de el *Constitutionnel* Mr. Lyमारac.

Las últimas noticias de Méjico no contienen ningún hecho notable político ó militar. El ex-presidente Comonfort parece que se halla en Lagos, á donde ha ido á unirse al Vidauri. En Guanajuato un coronel del ejército de Miramon se pronunció, pero abandonado por sus tropas, le hizo prisionero el general Doblado y lo fusiló con dos de sus cómplices. Jamás este desgra-

ciado país se ha visto envuelto en mas horrible anarquía. Lo mismo parece que sucede en Venezuela. Los amigos del general Paez han hecho ecarcelar al presidente de la república Sr. Cual, porque no quería declinar sus funciones en favor de Paez. La guerra civil empezará muy pronto en toda la línea.

Se ha mandado que los regimientos de coraceros del Rey y Reina, acantonados en Alcalá de Henares, el del Príncipe, que lo está en Aranjuez, el de Borbon y los de lanceros de Sagunto y Numancia que se hallan en esta corte y dos escuadrones del regimiento de artillería á caballo, se ejerciten en las maniobras de línea en la dehesa de los Carabancheles. También se ha dispuesto que los cuerpos procedentes de Aranjuez y Alcalá se alojen en Alcorcon, Aravaca, Pozuelo de Aravaca y Carabancheles, y que los de Madrid vuelvan á sus cuarteles diariamente, después de los ejercicios.

Anoche no se estrenaron, según se habia anunciado en el teatro del Circo las zarzuelas: *Un Jaleo en Triana* y *Una antigua española*, repitiéndose *Llamada y tropa*. Hoy se pondrán en escena según aviso que se fijó anoche en aquel teatro.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Turin 24.
La *Gaceta* oficial del reino publica un decreto autorizando á los tenedores de títulos del último empréstito á pagar los dos quintos vencidos el día 1.º de noviembre en cuatro pagos de los que el último se hará en febrero de 1862. Otros decretos suprimen la tenencia de Nápoles, el gobierno de las provincias de Toscana y anuncian las disposiciones para descentralizar la administración y aumentar las atribuciones de los prefectos. En Cerignole, en el Ponille el vicecónsul francés ha sido insultado por los reaccionarios.

Francfort 24.
Se ha restablecido el orden en Pesth, pero la situación sigue siendo grave.

San Petersburgo 24.
Varios regimientos han sido en-

viados á Varsovia. La agitación aumenta en las provincias.
Paris 25.
El 3 interior español, á 47 1/8; el 3 exterior á 49 3/8; la diferida, á 41 1/2 y la amortizable, á 00 0/0; el 3 francés, á 68-30, y el 4 1/2 á 95-70.

Londres 25.
Los consolidados quedaban de 92 7/8 á 93.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

ESPECIE	OTIZACIÓN OFICIAL	Cambios Observados
5 cons. al contado	49 10	operación
Id. á fin de mes...	50 00	
5 dif. al contado...	42 90	
Id. á fin de mes...	60 00	
Id. á fin del próx....	60 00	
Amort. de prim...	56 00	
Id. de segunda...	45 49	
Personal...	21 60	
De abril de 4000...	87 25	
Idem de 2,000...	87 50	linera
De junio de 2,000...	93 50	papel
De agosto de 2,000...	84 50	id.
De julio de 2,000...	83 25	id.
De marzo de 2,000...	86 00	id.
Obras públicas...	85 40	id.
Canal de Isabel II...	109 00	id.
Oblig. del Estado...	92 10	id.
Banco de España...	204 00	id.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santos de hoy. — San Evaristo, Papa y mártir.

Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde continúa la novena del Arcángel San Rafael, con la solemnidad que los días anteriores. A las ocho de la mañana se espondrá á su divina Majestad manifiesto, y á las diez será la misa mayor con sermón, que predicará don Pio Hernandez Fraile: por la tarde á las tres y media se rezará la estación y rosario, después el sermón, que dirá D. Basilio Sanchez; en seguida la novena, gozos, Antífona, *Salmos Credidi* y la reserva. Se harán tres visitas á la Beatísima Trinidad: la primera á las nueve y media de la mañana, la segunda á la una y la tercera á las tres de la tarde. Continúa también la novena de la Virgen de Valvanera en San Ginés, y al anochecer se cantará una solemne salva á la Virgen Santísima en preparación á su festividad. — La real archicofradía de Nuestra Señora de la Almudena y Amigas de la parroquia de Santa María de esta corte, continúa su anual novena en sufragio de las almas del Purgatorio. Al anochecer se rezará el santo rosario, seguirá el sermón que predicará don Tristan Melina, después la novena, terminando con los lamentos y el salmo *De profundis*. — Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis ó en San Sebastián.

Nota. La asociación de Nuestra Señora del Carmen, establecida en San Ignacio, celebrará el ejercicio piadoso del mes de las almas en el próximo noviembre, y deseado hacer cuantos sufragios sean posibles, se invita á los fieles

que gusten mandar decir misas y aplicar sufragios por sus difuntos, se sirvan dejar nota en la sacristía de dicha iglesia.
Orden de la plaza. — Servicio para hoy.
— Parada: Chiclana, Baza y Vergara.
— Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de Chiclana, don Pedro Reboul y Ciardi.
— Jefe de día: Señor comandante capitán de Chiclana, D. Pablo Gonzalez Iturriga. — Visita de hospital: Chiclana, noveno capitán. — Reconocimiento de provisiones: Toledo, cuarto capitán. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

Llamamientos y citaciones. — Por el gobierno militar se llama á doña Francisca Rodríguez Rizo, D. Ramiro Saavedra y Cueto, Cristino Moreno y Carmona, Bartolomé Sanchez Juanes, Francisco Rebugent, Juan Aguilero, Isidora Zaballa y Bienvenida Herrero, por la administración de Hacienda pública se cita á D. Leandro Montoya y Luján, D. Manuel Carameval y D. Fernando Alvarez Pinilla ó sus herederos; por el gobierno civil á D. Gregorio Megia; por el juzgado del Norte á D. Juan Solaz, á D. Valentín Tenorio, á D. Francisco Montoya y á Pedro Solá; por el del Mediodía á Felipe Fernandez Suarez; por el de las Villas á Gregorio Lavarga y su ama llamada viuda de Morales y á José María Llanes y Cuenca; por el Tribunal de Cuentas á D. Juan Antonio Gomez, y por el juzgado de Lavapies á Genara Gonzalez Manzanilla.

Caballos padres. — La junta de agricultura ha dispuesto que la presentación de caballos padres para los depósitos del Estado, se verifique el día 30, por ser festivo el 1.º de noviembre.

Subastas. — El 2 de diciembre se verificará el suministro de 2,200 quintales de cok, necesario para la casa de moneda de esta corte, y el 3 de la de 5,400 de hulla inglesa para la misma, ante la dirección general de consumos; el 20 de noviembre la de 150 gorras para los niños del Hospicio, ante la junta provincial de beneficencia de esta corte.

Defunciones. — Ha fallecido en esta corte D. Pedro Corominá.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real. — 16.ª función de benevolencia. *Lucia di Lammermor*, ópera en tres actos.
Príncipe. — A las ocho de la noche. — *Frutos amargos*. — Baile. — Por no escribirle las señas.
Teatro de Variedades. — A las 8 de la noche. — *El hombre de mundo*. — Baile. — *Acortar por carambola*.
Zarzuela. — A las 8 1/2 de la noche. — *Un caballero particular*. — *El loco en la guardilla*. — *Casado y soltero*.
Circo. — A las 8 1/2 de la noche. — *Un caballero particular*. — *Un jaleo en Triana*. — *Una antigua española*.
Teatro de Novedades. — A las ocho de la noche. — *El Hijo de la Caridad*. — *Marija*. — *Cícolorama*. — Paseo de Recoletos. — Este establecimiento continúa abierto todo el día y iluminado magníficamente, desde las cinco de la tarde á las siete de la noche.

68. BIBLIOTECA DE ESPAÑA.
ligerosamente enfermo. El Sr. de la Fresnaye se empezó en que fuera á verle sin perder momento. — Esto, dijo, servirá de pretexto á vuestro viaje. — Pero, dijo ella, yo no tengo necesidad de pretexto, pues no pienso volver con mi marido.
— No importa! id, es un deber, y os esperaré.
Fue en efecto á casa de su tío; el anciano la agradeció extraordinariamente su interés, y no la permitió moverse de su lado; permaneció á su inmediación cosa de un mes, cuidándole como una hija. Murio y la dejó heredera de toda su fortuna, consistente en la finca de cien mil libras de renta.
— Ya sois rica, dijo la Fresnaye á la joven heredera; ahora es necesario regresar á París.
— ¿Lo pensáis de ese modo? no me atreveré á oponeros resistencia. Pero mi marido ¿que dirá?
— Me crece en Suecia.
— ¿Y yo?
— Sabo que estais en casa de vuestro tío.
— ¿Desde cuándo?
— Desde el día de nuestra partida.
— ¿Y quien se le escribió?
— Mi ayuda de cámara, que tiene muy buena letra.
— ¿Y mi carta, en la que daba un eterno adios?
— ¡Hela aquí!
— ¿Sabias que mi tío estaba moribundo?
— Sin duda, y esto explica vuestra fuga, arreglándole todo; porque yo tenía muchos deseos de poseeros; pero no quería ser la causa de vuestra partida.

69. BIBLIOTECA DE ESPAÑA.
— No me amais! exclamó ella...
— Ya nos veremos...
Esta historia del señor de la Fresnaye, pinta su carácter perfectamente; empezada por la seducción, terminó por la puerilencia y delicadeza del verdadero amigo. Siempre la lucha del demonio y el ángel, como sucede siempre á todo el mundo; con la sola diferencia, particular en la Fresnaye, que el ángel queda siempre por vencedor.
Tal era el hombre que soñaba tierras ilustres respecto á la señora de Mentilles, metiéndose en la delicada esperanza de conseguirla por esposa, á pesar del próximo matrimonio con su primo, y del amor que ella le tenía. ¡Terrible era, en verdad! este hombre, que sabia conseguir lo que soñaba! Margarita, por su parte, le habia olvidado completamente. Cuando Gaston entró en su cámara, ya no existían en ella los temores vagos, y las inescribibles impresiones del día anterior. La visita á Bellegarde, no era sino un lejano recuerdo, un sueño enojoso, que la brillante aurora hizo desaparecer. La Fresnaye era todavía mas insignificante; solo un héroe de la novela que tomaba para dormirse... Un poco de fatiga causada por el paseo en carruaje; hé aquí todo lo que restaba de las anteriores emociones.
— Buenos días mamá, dijo el gracioso niño abrazando á su madre, os voy á dar una buena noticia; ¡ya sé quien es!
— ¿Cómo? ¿quien te lo ha dicho?
— ¡Se el nombre de mi salvador! e, guarda acaba de decirme, el señor conde de la Fresnaye.

69. BIBLIOTECA DE ESPAÑA.
— ¿Qué manías tan raras toman los niños desde aquel día perdió Gaston hacia su abuela toda la consideración que antes la tenía, desconociendo la observó, y comprendiendo que existía alguna cosa á quien amaba mas que á él, puesto que padecía la enfermedad que le salvó la vida, hizo padecer su interior la reflexión: «mi abuela no quiere á al que me prestó auxilio, luego no me quiere á mí.» No pensaba así, pero lo sentia, haciendo desde entonces prudente en su ternura. Fineses para un niño el que sus mayores dejan de ser infalibles, porque ese primer instante de rebellion, presagia continua guerra.
Desde aquel momento, tuvo Gaston distracciones continuas, accesos de impaciencia prontamente reprimidos, reticencias llenas de sabiduría, que inquietaban mucho á Margarita.
— ¿Por qué, hijo mio, le dijo ella una mañana que jugaba con él en el parque; por qué estás tan severo con mi madre?
— Porque ha querido haceros creer que yo habia mentado.
— No, solamente dijo que estabas engañado.
— ¿Por qué ese tunte guardo nombre al jardín y á mi al señor de la Fresnaye?
— Porque seria la verdad.
— No; solo por dar gusto á abuelita; ayer me dijo en la lechería, encargándome mucho el secreto: «Es necesario señorito mio, dejar de nombrar al señor de la Fresnaye, porque la señora se incomoda.»
— Pero á ti, ¿qué mas te da que sea ese ó el otro?
— ¡Mejor queria que fuese la Fresnaye!

70. BIBLIOTECA DE ESPAÑA.
— ¿Qué manías tan raras toman los niños desde aquel día perdió Gaston hacia su abuela toda la consideración que antes la tenía, desconociendo la observó, y comprendiendo que existía alguna cosa á quien amaba mas que á él, puesto que padecía la enfermedad que le salvó la vida, hizo padecer su interior la reflexión: «mi abuela no quiere á al que me prestó auxilio, luego no me quiere á mí.» No pensaba así, pero lo sentia, haciendo desde entonces prudente en su ternura. Fineses para un niño el que sus mayores dejan de ser infalibles, porque ese primer instante de rebellion, presagia continua guerra.
Desde aquel momento, tuvo Gaston distracciones continuas, accesos de impaciencia prontamente reprimidos, reticencias llenas de sabiduría, que inquietaban mucho á Margarita.
— ¿Por qué, hijo mio, le dijo ella una mañana que jugaba con él en el parque; por qué estás tan severo con mi madre?
— Porque ha querido haceros creer que yo habia mentado.
— No, solamente dijo que estabas engañado.
— ¿Por qué ese tunte guardo nombre al jardín y á mi al señor de la Fresnaye?
— Porque seria la verdad.
— No; solo por dar gusto á abuelita; ayer me dijo en la lechería, encargándome mucho el secreto: «Es necesario señorito mio, dejar de nombrar al señor de la Fresnaye, porque la señora se incomoda.»
— Pero á ti, ¿qué mas te da que sea ese ó el otro?
— ¡Mejor queria que fuese la Fresnaye!

71. BIBLIOTECA DE ESPAÑA.
— ¿Qué manías tan raras toman los niños desde aquel día perdió Gaston hacia su abuela toda la consideración que antes la tenía, desconociendo la observó, y comprendiendo que existía alguna cosa á quien amaba mas que á él, puesto que padecía la enfermedad que le salvó la vida, hizo padecer su interior la reflexión: «mi abuela no quiere á al que me prestó auxilio, luego no me quiere á mí.» No pensaba así, pero lo sentia, haciendo desde entonces prudente en su ternura. Fineses para un niño el que sus mayores dejan de ser infalibles, porque ese primer instante de rebellion, presagia continua guerra.
Desde aquel momento, tuvo Gaston distracciones continuas, accesos de impaciencia prontamente reprimidos, reticencias llenas de sabiduría, que inquietaban mucho á Margarita.
— ¿Por qué, hijo mio, le dijo ella una mañana que jugaba con él en el parque; por qué estás tan severo con mi madre?
— Porque ha querido haceros creer que yo habia mentado.
— No, solamente dijo que estabas engañado.
— ¿Por qué ese tunte guardo nombre al jardín y á mi al señor de la Fresnaye?
— Porque seria la verdad.
— No; solo por dar gusto á abuelita; ayer me dijo en la lechería, encargándome mucho el secreto: «Es necesario señorito mio, dejar de nombrar al señor de la Fresnaye, porque la señora se incomoda.»
— Pero á ti, ¿qué mas te da que sea ese ó el otro?
— ¡Mejor queria que fuese la Fresnaye!

72. BIBLIOTECA DE ESPAÑA.
— ¿Qué manías tan raras toman los niños desde aquel día perdió Gaston hacia su abuela toda la consideración que antes la tenía, desconociendo la observó, y comprendiendo que existía alguna cosa á quien amaba mas que á él, puesto que padecía la enfermedad que le salvó la vida, hizo padecer su interior la reflexión: «mi abuela no quiere á al que me prestó auxilio, luego no me quiere á mí.» No pensaba así, pero lo sentia, haciendo desde entonces prudente en su ternura. Fineses para un niño el que sus mayores dejan de ser infalibles, porque ese primer instante de rebellion, presagia continua guerra.
Desde aquel momento, tuvo Gaston distracciones continuas, accesos de impaciencia prontamente reprimidos, reticencias llenas de sabiduría, que inquietaban mucho á Margarita.
— ¿Por qué, hijo mio, le dijo ella una mañana que jugaba con él en el parque; por qué estás tan severo con mi madre?
— Porque ha querido haceros creer que yo habia mentado.
— No, solamente dijo que estabas engañado.
— ¿Por qué ese tunte guardo nombre al jardín y á mi al señor de la Fresnaye?
— Porque seria la verdad.
— No; solo por dar gusto á abuelita; ayer me dijo en la lechería, encargándome mucho el secreto: «Es necesario señorito mio, dejar de nombrar al señor de la Fresnaye, porque la señora se incomoda.»
— Pero á ti, ¿qué mas te da que sea ese ó el otro?
— ¡Mejor queria que fuese la Fresnaye!

ANUNCIOS. HERALDICA ESPAÑOLA. D. Benito Pizarro, acreditado pintor heráldico de esta corte, ofrece a las personas que lo deseen, los escudos de armas en dibujo y colorido que correspondan a sus apellidos; así como también dar razón de los escudos, empresas y demás noticias heráldicas que se quiera adquirir respecto a las familias, una vez designados todos o cada uno de sus apellidos.

MAPA DE ESPAÑA Y PORTUGAL, por D. Francisco Coelho, autor del Atlas de España. Esta magnífica carta, la única exacta de cuantas hasta hoy se han publicado, está dividida en cuatro hojas que forman un cuadro de 48 por 60 pulgadas españolas: su escala es la de 1.000.000 y en ella se encuentran estampados con cinco colores diferentes los mares, ríos, lagos, montañas, poblaciones, carreteras, caminos de hierro y estaciones telegráficas.

VENTA DE SOLARES Y CASAS. Se venden: 11.661 3/4 pies cuadrados superficiales en un solar de la calle de San Juan, esquina a la de la Alameda. 14.481 1/2 Id. id. de la de San Juan, esquina a la de San Pedro. 11.663 3/4 Id. id. de la de San Pedro, esquina a la de la Verónica. 15.876 Id. id. un solar y casa de la de San Pedro, esquina a la de la Verónica. 8.172 Id. id. un solar de la de la Verónica. 2.064 1/2 Id. id. en la de San Pedro, esquina a la del Gobernador. 12.911 1/2 Id. id. en la casa núm. 2, de la de San Hermenegildo. 1.363 1/8 Id. id. en la de San Hermenegildo, esquina a la de San Dimas, núm. 14.

LIQUIDACION. Por fallecimiento de una de sus dueñas, se hace del gran surtido de comarcas medallones, objetos para cementerios, adornos de baile y teatro, flores y frutas artificiales estranjeras, existentes en la calle de Toledo, número 44, principal de a derecha. Horas, de ocho de la mañana a ocho de la noche todos los dias no feriados.

LA ESPERANZA. GRAN DEPOSITO DE CALZADO. (CABALLERO DE GRACIA, 11.) Acaba de recibirse la primera remesa de calzado propio para invierno, figurando entre otras varias clases, botines de búfalo de doble suela y claveteados, tanto para señora, como para caballeros y niños; botinas de becerro, cabretilla, también para señoras y pantuflas de patente de mucha duración y abrigo. Nada se espesa de precios porque ya sabe el público por experiencia que en el gran depósito de La Esperanza son siempre sumamente módicos.

Los precios de los escudos iluminados serán los siguientes: Por cada escudo dibujado y colorido en papel vitela, tamaño de cuartilla, marca española. Siendo de un solo cuartel 40 rs. Si es de dos cuarteles, 76. De tres, 95. De cuatro, 110.

DON JULIO PAUCHEZ, Dentista de S. A. R. el duque de Aumale. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, almeación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de goma, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Montero, 46, de diez a cuatro. (D.)

QUE BARATURA! UNA CAMA. De papel inglés superior, que no se cala, cuido dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, dos barras de lazo, dos lapiceros, 24 plumas, un porta idem, una pastilla de jabón de olor, una caja de oleas y otra de polvos. Todo en 43 rs. sin dorar el papel 44 rs. Otra gacha: Una caja de papel, 100 sobres, una barra de lazo, un lapicero, un portaplumas, 12 plumas, un mango de mondadientes, una pastilla de jabón de olor, cola de boca, una caja de oleas y otra de polvos. Todo 40 rs. En papel inglés 42 rs. Se regala además una boquilla para fumar y un par de gemelos. Concepción 66-67, núm. 4. (00, 16, 20 y 23.)

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO EN VISITA DE PARIS Y LONDRES, Y DENTISTA EN MADRID. Premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. DIENTES Y DENTADURAS, que se substituyen a todo lo inventado, por su construcción y que facilitan la emisión de la palabra y la masticación, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 3, principal, Madrid.

WM. ASH. Y C. SUCURSAL EN MADRID. Calle del Carmen, número 49, piso principal. Venta solo al por mayor. EL EXCMO. E ILMO. SR. D. VICENTE DE FLORES CAMINO Y VARELA, Interventor general militar jubilado. Gran cruz de la real orden de Isabel la Católica, comandante de la de Carlos III, cruz de San Fernando y otras de distinción: ha fallecido.

MIL REALES DE GRATIFICACION, al que proporcione una casa de doce ó catorce mil duros, dentro del perímetro del Circo, calle de las Infantas, Red de San Luis, plazuela de Matute, al Prado. Se entregará la gratificación hecha que sea la compra. Calle de Peregrinos, núm. 8, principal.

REGALO.—SE REGALA UN CINTERO ó una boquilla para puros, ó un portaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lazo, plumas, oleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs.; y con canto dorado 18. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo. (00000000.)

MR. CASAU, HORMERO francés, el que construye hormas para aquellas personas que tengan callos ó juanetes, ó que sus pies sean imperfectos, por difíciles que sean, no pagando su importe hasta probado el calzado, comprometiéndose a quedarse con horitas y calzado si no estuviere a justa medida. Calle Angosta de Peligros, núm. 4.

TRASPASO. Por no poder atender a ella su dueño, se cede una tienda con buena habitación, alquiler arreglado, y a propósito para cualquier clase de comercio, pues es muy inmediato a la calle Mayor. Darán razón en la calle de Boredores, núm. 3, platería.

EL duelo se despidió en el Campo Santo. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

EN LA CALLE DE PELAYO, núm. 18, cuarto tercero, de la derecha, hay una buena peinadora: lo que se avisa al público por si quieren utilizar sus servicios.

SIMIENDE DE GUSANOS DE seda.—La acreditada simiente de gusano de seda, obtenida en el criadero de los Mostenses de Salamanca, y que tan excelentes resultados ha ofrecido en Valencia y otros puntos de la nación y del estrajero, se halla de venta en dicho criadero, a cuyo frente se encuentra su director Ricardo Ledesma, que es el encargado de colocarla.

MAQUINAS PARA RAYAR papel.—Nuevo modelo desconocido en España, y de poco volumen y que aventaja su sencillez y perfección a todos los aparatos inventados para dicho objeto: Puede rayarse en todas direcciones, con la mayor velocidad. Fun-

Una vez que se le había explicado la historia de su padre, se le inclinaba el instinto cruel procedente de su padre. Una sola de sus aventuras, de doble aspecto, bastará seguramente para formar una idea de todas las demás: llamábase en el gran mundo, su historia con la señora de L. Al hablar entonces con cualquiera, os preguntaría sin dudar: ¿cómo

Se me había explicado la historia de su padre, se le inclinaba el instinto cruel procedente de su padre. Una sola de sus aventuras, de doble aspecto, bastará seguramente para formar una idea de todas las demás: llamábase en el gran mundo, su historia con la señora de L. Al hablar entonces con cualquiera, os preguntaría sin dudar: ¿cómo

Se me había explicado la historia de su padre, se le inclinaba el instinto cruel procedente de su padre. Una sola de sus aventuras, de doble aspecto, bastará seguramente para formar una idea de todas las demás: llamábase en el gran mundo, su historia con la señora de L. Al hablar entonces con cualquiera, os preguntaría sin dudar: ¿cómo

Se me había explicado la historia de su padre, se le inclinaba el instinto cruel procedente de su padre. Una sola de sus aventuras, de doble aspecto, bastará seguramente para formar una idea de todas las demás: llamábase en el gran mundo, su historia con la señora de L. Al hablar entonces con cualquiera, os preguntaría sin dudar: ¿cómo

Se me había explicado la historia de su padre, se le inclinaba el instinto cruel procedente de su padre. Una sola de sus aventuras, de doble aspecto, bastará seguramente para formar una idea de todas las demás: llamábase en el gran mundo, su historia con la señora de L. Al hablar entonces con cualquiera, os preguntaría sin dudar: ¿cómo